

# Autorizado el mayor trasvase del Tajo de los últimos cinco años

La comisión de explotación aprueba el envío inmediato a Alicante y Murcia de 89,1 hm<sup>3</sup>, de los que 60 irán directamente al riego agrícola

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆



**F. J. B.** La comisión de explotación del trasvase Tajo-Segura aprobó ayer el mayor desembalse desde Entrepeñas y Buendía de los últimos cinco años al autorizar el envío de una vez de 109,1 hm<sup>3</sup> hectómetros cúbicos de agua hasta junio -60 hm<sup>3</sup> para la agricultura; 29,1 hm<sup>3</sup> para el consumo urbano de los municipios de Alicante y Murcia, y los otros 20 hm<sup>3</sup> para las Tablas de Daimiel-. El trasvase, que será inmediato ya que no tiene que recibir el visto bueno del Consejo de Ministros, adquiere un carácter histórico ya que la sequía había impedido liberar más caudales y, por lo tanto, cumplir con la propia ley que establece la transferencia de un mínimo de 600 hm<sup>3</sup> anuales desde al cuenca del Tajo al Segura.

Las lluvias del invierno sobre la cuenca han posibilitado que Entrepeñas y Buendía almacenen en estos momentos un total de 583 hm<sup>3</sup>, lo que convierte, de nuevo, en soberana a la comisión de explotación para decidir los trasvases -a partir de 500 hm<sup>3</sup> no deben ser ratificados por el Gobierno-. El caudal supone contar con un colchón de 343 hm<sup>3</sup> trasvasables por encima de la línea roja de los 240 hm<sup>3</sup> a partir de los cuales no se envía una gota de agua.

La comisión repartirá el agua de la siguiente forma: 60 hm<sup>3</sup> irán dirigidos a la agricultura; 29,1 hm<sup>3</sup> para el consumo urbano de los municipios de Alicante y Murcia gestionados por la Mancomunidad de Canales del Taibilla, y los otros 20 hm<sup>3</sup> para las Tablas de Daimiel. Ángel Urbina, portavoz de la comunidad de Riegos de Levante -20.000 agricultores alicantinos- aplaudió la decisión de la comisión de explotación porque "nos llegará un agua vital para plantar las hortalizas de verano, la granada, el arbolado y comenzar a probar el riego localizado que se ha instalado y no podía utilizarse por falta de agua a presión. Los agricultores contamos con un Ferrari pero no teníamos gasolina. Ahora la vamos a tener y, además, estamos contentos porque se cumple la ley del trasvase y la Constitución", subrayó Urbina.

Por otro lado, la Cortes Valencianas aprobaron ayer por unanimidad instar a los diputados y senadores de la Comunidad en Madrid a defender el Tajo-Segura en la tramitación del Estatuto de Castilla-La Mancha. Llegado el momento debieran votar en contra.



Imagen de la manifestación que recorrió Elche a finales de marzo reclamando la continuidad del Tajo-Segura DIEGO FOTÓGRAFOS